



INFORME DE MONITOREO DE IMPLEMENTACIÓN DEL PESS FUE ENTREGADO AL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA

El Presidente de la República, Salvador Sánchez Cerén recibió por parte del Consejo Nacional de Seguridad (CNSCC) el informe de monitoreo del Plan El Salvador Seguro (PESS) 2016-2017, que señala avances en materia de seguridad ciudadana.

MUNICIPIOS DE PLAN EL SALVADOR SEGURO CONSTRUYEN CULTURA DE DIÁLOGO Y NEGOCIACIÓN

Alcaldes y Concejales de los 24 municipios priorizados de la tercera fase del Plan El Salvador Seguro (PESS), participaron en el conversatorio “Diálogo político para la gobernabilidad democrática en las municipalidades”, con el objetivo de volver la gestión municipal más eficiente, permitiendo el desarrollo local.



COMPLEJO CULTURAL Y RECREATIVO SAN JACINTO: ESPACIO PÚBLICO INTEGRAL DE CALIDAD

Por: Guillermo Galván Bonilla

Coordinador Unidad Ejecutora
Proyecto Complejo San Jacinto

Lo que antes estaba en papeles ahora se comenzó a construir. Desde hace dos décadas se menciona el Complejo San Jacinto en planes maestros, planes de ordenamiento y desarrollo de la ciudad y del Área Metropolitana de San Salvador, pero hasta este año los proyectos para desarrollar este gran espacio público de calidad se empezaron a traducir en obra.

Hace cinco años hubo un primer intento desde la Secretaría para Asuntos Estratégicos en coordinación con entidades del Ejecutivo, que avanzó en diseños y planos de las primeras fases de este Complejo de más de 60 manzanas, que no continuó por falta de recursos. En 2017 se retomó el esfuerzo con mayor prioridad de parte de Gobierno, desde la Secretaría de Gobernabilidad en coordinación con MOP, MARN, MDN (Defensa) y MICULTURA, con seguimiento y apoyo de la Vicepresidencia de la República.

Finalmente, no sin dificultades, en 2018 el Complejo ubicado en la periferia sur de la capital, se encamina a ser el mayor parque metropolitano para la convivencia, en función de la prevención de la violencia, objetivos dentro del Plan El Salvador Seguro y apoyado con recursos de la Contribución Especial, así como de la Cooperación Española, Unión Europea y otras instituciones y organizaciones.

El complejo integrará las instalaciones de la antigua Casa Presidencial y parques aledaños, ex cuartel El Zapote, Zoológico, Círculo Deportivo Estudiantil (ex Polvorín) y parque Saburo Hirao, además, las colonias Minerva y Nicaragua que quedan dentro de este espacio. Se mejorarán, construirán y dinamizarán instalaciones que brinden a la población lugares recreativos, culturales, deportivos, educativos, dentro de un espacio seguro para la convivencia.

El desarrollo del complejo se enmarca en el interés del Gobierno de impulsar una política de Estado que corrija desigualdades en el acceso de la población a espacios públicos integrales de calidad. En este caso, en una zona que se encuentra degradada del municipio de San Salvador, con alta densidad poblacional y que no escapa a problemas de violencia y delincuencia.

Es en ese sentido, que se integra el esfuerzo del Gobierno de El Salvador con el Gobierno de San Salvador, municipalidades metropolitanas e instancias de la población local, organizaciones no gubernamentales y otras del ámbito privado, con un importante aporte de la cooperación internacional.

Este conjunto deberá garantizar la sostenibilidad de este espacio que contribuirá a transformar actitudes para resolver conflictos y diferencias mediante alternativas no violentas.

» CRÉDITOS

Lic. Roberto Lorenzana

Secretario de
Gobernabilidad
Ad- Honorem

Lic. Antonio Morales

Subsecretario de
Gobernabilidad

Lic. Ernesto Guerrero

Director Ejecutivo SEGOB

Lic. Verónica Servano

Coordinadora de
Comunicaciones SEGOB

**Unidad de
Comunicaciones
Secretaría de
Gobernabilidad**

Alameda Dr. Manuel
Enrique Araujo, No. 5500,
San Salvador, El Salvador.
Teléfono 2248-9180

 @SEGOB_sv

 /SEGOBsv

 segob@presidencia.gob.sv



**GOBIERNO
DE EL SALVADOR**

CLAUSURAN TALLERES DEL PROGRAMA “Cultura de Excelencia”

La Secretaría de Gobernabilidad de la Presidencia, a través de ES Calidad – Oficina Administradora del Premio, realizó la clausura de los talleres de formación sobre la metodología Baldrige Excellence Builder que se impartieron en el marco del Programa Cultura de Excelencia.

Representantes de empresas e instituciones públicas nacionales, participantes del Programa Cultura de Excelencia, recibieron diplomas de participación por haber sido capacitados sobre la metodología Baldrige, que fomenta la autoevaluación y la identificación de oportunidades de mejora.

En su intervención, el Subsecretario de Gobernabilidad, Antonio Morales destacó la importancia de que “las organizaciones lleven a la práctica los conocimientos adquiridos para funcionar con estándares de calidad en beneficio de la ciudadanía”.

A través del aprendizaje adquirido, los representantes de las organizaciones participantes realizarán un auto diagnóstico basado en sus ventajas competitivas y elaborarán un plan de mejora con asesoría de los consultores nacionales, para la implementación de los aspectos identificados en el diagnóstico.

El Programa Cultura de Excelencia se desarrolla con el apoyo de la Agencia de Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID) y el acompañamiento del Comité Técnico Asesor del Premio, conformado por la Cámara de Comercio e Industria de El Salvador (CCEIES), la Corporación Salvadoreña de Exportadores (COEXPORT) y la Fundación Empresarial para la Acción Social (FUNDEMÁS).

En la actividad participaron el Subsecretario de Gobernabilidad, Antonio Morales; la Coordinadora de ES Calidad, Gabriela Bolaños; la Gerente de Innovación



y Tecnología del Proyecto de USAID de Competitividad Económica, Iris Palma; la Gerente General de la CCEIES, Andrea Pérez; la Directora Ejecutiva de COEXPORT, Silvia Cuellar; y la Coordinadora de la Red de Pacto Global de FUNDEMÁS, Rosa Chavarría.



CONSEJO DE SEGURIDAD DESTACA AVANCES EN PREVENCIÓN DE VIOLENCIA EN INFORME DE MONITOREO DEL PESS

El Consejo Nacional de Seguridad Ciudadana y Convivencia (CNSCC) entregó al presidente de la República, Salvador Sánchez Cerén, el informe de monitoreo del Plan El Salvador Seguro (PESS) 2016-2017, en donde se destacan importantes avances en las acciones territoriales, las cuales han permitido, entre otros logros, la reducción de los homicidios.

En la presentación del informe, el presidente de la República, señaló que es necesario darle sostenibilidad a la estrategia de seguridad, al tiempo que advirtió la necesidad de encarar juntos los retos que revela el documento.

“Este monitoreo es importante, porque no solo detecta lo que hemos avanzado, sino lo grandes desafíos que tenemos, porque el Plan El Salvador Seguro es una política pública y tenemos que darle sostenibilidad”, aseguró el presidente.



Al evento de entrega de primer informe de monitoreo de implementación de PESS, asistieron cuerpo diplomático, cooperación internacional, alcaldes y miembros del CNSCC.

El subsecretario de Gobernabilidad, Antonio Morales, en su calidad de Secretaría Ejecutiva y miembro del CNSCC, participó en la entrega del informe y destacó que el objetivo del mismo es comunicar los logros de este plan de país, tanto a nivel de resultados como de gestión; además dijo que este es un esfuerzo que evidencia los avances alcanzados de las metas de corto plazo y la ruta de trabajo emprendida para lograr los resultados esperados en el mediano y largo plazo.

El documento señala que las metas de corto plazo del Plan El Salvador Seguro se concentran en los ejes de prevención de violencia y rehabilitación e inserción. En ese sentido, entre los avances que reporta el informe está el incremento de familias atendidas en los servicios de prevención de violencia que pasaron de 35,298 en 2015 a 50 mil en 2017.

En el eje de control y persecución del delito, el informe destaca la reducción del 45.3 % de denuncias por homicidios en comparación del

2015, al igual que las extorsiones (28.3%), y el robo y hurto de vehículos (46.6%).

Asimismo, refleja que el porcentaje de jóvenes que no estudian ni trabajan descendió el 0.5% en 2016, respecto al 2015; de éstos el 2.6 % son hombres, mientras que el número de mujeres en esta situación de vulnerabilidad incrementó en 0.1 %.

Con la implementación del Plan El Salvador Seguro, durante el período señalado en este informe, también se han obtenido logros en los niveles de hacinamiento carcelario, superándose la meta inicial establecida del 25 % a mediano plazo; en 2017 se registra una reducción del 33 %.

Con el objetivo de consolidar las metas de corto plazo, los miembros del Consejo recomiendan fortalecer las capacidades institucionales para continuar atendiendo las demandas asociadas a la implementación territorial del PESS.

Asimismo, sugieren aprobar una ley que consolide la estructura institucional de la prevención, garantizar el control de armas de fuego, incrementar la participación sistemática de la empresa privada, sociedad civil e iglesias en esfuerzos de seguridad ciudadana y atender la inseguridad percibida por las personas en el transporte público.

Para continuar consolidando los avances e impulsar metas pendientes, el CNSCC propone una progresiva reforma de justicia.

Finalmente, para cumplir con los objetivos propuestos a largo plazo (10 años) el Consejo reconoce la ampliación de la cobertura de programas de rehabilitación y reinserción, ya que un 56 % de la población del sistema penitenciario participa en el programa Yo Cambio.

De igual manera, este espacio de diálogo recomienda impulsar mecanismos de resolución alterna de conflictos como medida para prevenir la violencia y descongestionar el sistema de justicia; además fortalecer los controles internos y externos de las instituciones de seguridad para reducir la comisión de conductas indebidas y garantizar el respeto a los derechos humanos.

Sistema con base en evidencias

El Sistema de Monitoreo del Plan El Salvador Seguro es un esfuerzo del Consejo Nacional de Seguridad que busca reportar los avances de esta iniciativa territorial, con base en evidencias, a nivel de resultados.

El sistema es alimentado con información que emana de diferentes instituciones del Estado y de la Encuesta de victimización y percepción de inseguridad en el marco del PESS-Cultura de Paz.

La herramienta ofrece información sobre el



El Subsecretario Antonio Morales explicó en la actividad que el informe ha sido el resultado de un trabajo arduo de diferentes sectores e implementadores del PESS.

avance en los 21 resultados del PESS respecto del cumplimiento de las metas establecidas de corto plazo (2 años) y de los avances logrados al 2017 en torno a las metas de mediano (5 años) y largo plazo (10 años).

En ese sentido, los datos son una importante herramienta de retroalimentación, para proponer acciones o cambios en el Plan para lograr alcanzar las metas planteadas.

Este instrumento le permitirá al CNSCC la rendición de cuentas, la inducción de acciones correctivas y asegurar la toma de decisiones basadas en evidencias. De la misma manera promueve la transparencia en la gestión municipal y nacional.

La presentación del informe de monitoreo estuvo presidida por el presidente de la República, Salvador Sánchez Cerén; el ministro de Justicia y Seguridad Pública, Mauricio Ramírez Landaverde; el subsecretario de Gobernabilidad, Antonio Morales; el Representante Residente del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) Christian Salazar; cooperación internacional y países que acompañan el proceso e integrantes del CNSCC de la sociedad civil.

Fuentes: Capres / SEGOB

CONED ENTREGÓ AL PRESIDENTE SÁNCHEZ CERÉN INFORME DE AVANCES EN LA IMPLEMENTACIÓN DEL PLAN EL SALVADOR EDUCADO



El presidente de la República, Salvador Sánchez Cerén recibió el informe de implementación elaborado por el Consejo Nacional de Educación, documento que destaca logros como la formación de más de 28,500 docentes, la inversión de \$27.8 millones en rehabilitación de centros educativos y la ampliación en la cobertura de educación inicial, del 1.4% al 5.1%.

El informe de implementación presentado al mandatario, recopila los principales avances registrados en el marco de la implementación de acciones en cada uno de los seis desafíos del Plan El Salvador Seguro, durante el período de junio 2017 a junio 2018.

El gobernante aseguró que su gobierno sostendrá los esfuerzos que mantiene en la implementación del Plan El Salvador Educado (PESE), cuyos avances fueron presentados hoy por el Consejo Nacional de Educación (CONED), al dignatario en una ceremonia realizado en Casa Presidencial.

“Los avances plasmados en el informe constatan de manera clara que El Salvador pasa por un momento transformador en materia de educación. Nos presenta logros, pero también desafíos que tenemos que considerar profundamente”, aseguró el gobernante tras conocer los detalles.

El presidente hizo referencia a algunos de estos avances, al tiempo que enfatizó que “el modelo de desarrollo del país y planteado por nuestro gobierno tiene como base la educación”.

“Se creó el Instituto Nacional de Formación Docente, INFOD. Una acción histórica que brinda a las y los docentes formación del más alto nivel (...) más de 28 mil 500 docentes han sido formados en diversas disciplinas como Matemática, Estudios Sociales, Lenguaje, Química, Biología, Física, Lengua Náhuat, entre otras”, destacó el jefe de Estado.

“Otro avance digno de mencionar es el modelo de Escuela Inclusiva a Tiempo Pleno. Un modelo que continuaremos replicando y ampliando a más territorios para sobrepasar los más de mil quinientos centros escolares en los que se está desarrollando”, añadió.

También destacan dentro de estos avances la ampliación en la cobertura de la educación de primera infancia, del 1.4% en 2014 a 5.1% en 2017. Asimismo, 225,431 niñas y niños reciben educación parvularia, de acuerdo con el informe.

De igual forma, destacó la Universidad en Línea-Educación a Distancia con la Universidad de El Salvador y la ejecución de valiosos proyectos de rehabilitación, construcción y reparación en centros educativos, que de acuerdo con la evaluación del CONED se han invertido alrededor de \$27.8 millones.

“Tenemos la misión de continuar generando e implementando políticas públicas que generan calidad de la educación y nos permitan asegurar con creces el cumplimiento de cada desafío establecido en el Plan El Salvador Educado”, afirmó el presidente, quien añadió que uno de los principales retos es continuar aumentando el presupuesto destinado a la educación.

El jefe de Gobierno reiteró que desde el inicio de su gestión ha trabajado arduamente para que en El Salvador la población tenga acceso a educación de calidad.

“En un esfuerzo histórico y democrático, creamos mecanismos de participación y dialogo que están permanentemente generando acuerdos que nos orientan en la ruta correcta hacia la educación que las y los salvadoreños merecen”, indicó, destacando la creación del CONED bajo esta iniciativa.

“Creo firmemente que la escuela es fundamental en la reconstrucción del tejido social, la convivencia y el desarrollo humano. Y que docentes, estudiantes y comunidad son los principales actores de la transformación que necesita nuestra sociedad”, añadió el presidente. [Fuente: Capres.](#)





REALIZAN CONVERSATORIO SOBRE DIÁLOGO POLÍTICO PARA la gobernabilidad democrática en las municipalidades

Con el objetivo de construir consensos y acuerdos en los gobiernos locales de los 24 municipios priorizados de la tercera fase del Plan EL Salvador Seguro (PESS), se realizó el conversatorio sobre el diálogo político para la gobernabilidad democrática.

En este espacio los alcaldes y concejos conocieron sobre las herramientas de diálogo y negociación, como mecanismo para hacer posible una gestión municipal eficiente que permita el desarrollo local, esta iniciativa surgió por consenso en el Consejo Nacional de Seguridad Ciudadana y Convivencia (CNSCC).

El subsecretario Morales aseveró que este esfuerzo nació ante la necesidad expresada por diferentes actores en los municipios priorizados por el PESS, de construir una cultura

de diálogo en los gobiernos locales para hacer efectiva la implementación en los territorios de este plan de país y de otras políticas públicas.

En ese sentido, esta iniciativa ha buscado que los concejales cuenten con herramientas y conocimientos que le faciliten el logro de acuerdos para implementar políticas públicas territoriales, incluyendo los planes municipales del PESS.

Morales indicó que al superar las divisiones y la polarización en los Concejos se podrán implementar acciones que beneficien a la población en general.

En el evento, además, la consultora internacional y experta en gobernabilidad y diálogo democrático, Mireya Rodríguez, disertó sobre “Despolarización de las mentes y las sociedades, como forma de desarrollar el potencial creador de la política para la construcción de acuerdos para la gobernabilidad democrática”.

En la ponencia se destacó la importancia de crear las condiciones necesarias para generar procesos de diálogo exitosos y que hagan posible una nueva forma de gobernabilidad local.

Rodríguez explicó que todos los actores en los territorios son parte del ecosistema de diálogo, un espacio que busca obtener resultados que sean evaluados, monitoreados y mejorados.

La especialista acotó que “es necesario invertir en las personas, en la institucionalidad del Estado y en los partidos políticos para facilitar la construcción de acuerdos para la gobernabilidad democrática”.

Como parte del programa, los invitados intercambiaron experiencias sobre el trabajo que se realiza en la construcción de acuerdos en esta instancia pluripartidaria, la cual es considerada un espacio clave para la gobernabilidad democrática.



El subsecretario agradeció el apoyo de la Comisión Coordinadora interinstitucional para el Fortalecimiento de los Concejos Municipales Plurales, la cual diseñó una herramienta que ha permitido promover progresivamente esa cultura de diálogo y negociación inicialmente en los municipios priorizados en el PESS.

En el evento participaron los representantes de las instituciones que forman parte de la Comisión Coordinadora interinstitucional para el Fortalecimiento de los Concejos Municipales Plurales: el subsecretario de Gobernabilidad de la Presidencia, Antonio Morales; la presidenta de la Corporación de Municipalidades de El Salvador (COMURES), Milagro Navas; el gerente de Desarrollo Municipal del Instituto Salvadoreño de Desarrollo Municipal (ISDEM), Werner Aguilar; el coordinador del Instituto Holandés para la Democracia Multipartidaria (NIMD), Juan Meléndez; y el líder del Equipo de Estado de Derecho y Buena Gobernanza de la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID), Lane Mears.

En 2017, la comisión coordinadora interinstitucional realizó una serie de talleres en los municipios priorizados de la primera y segunda fase del Plan El Salvador Seguro, para dar a conocer la Guía de diálogo y negociación para los concejos municipales plurales.

IMPARTEN TALLER A FACILITADORES DE ISDEM Y COMURES

Asesores técnicos del Instituto Salvadoreño de Desarrollo Municipal (ISDEM) y de la Corporación de Municipalidades de la República de El Salvador (COMURES) participaron en el taller “Diálogo y negociación para construir acuerdos”, con el fin de fortalecer los conocimientos y herramientas sobre diálogo y negociación para que sean replicadas en los Concejos Municipales Plurales de los 24 municipios priorizados de la tercera fase del Plan El Salvador Seguro.

En la actividad los participantes conocieron las 8 herramientas de diálogo y negociación, así como los estilos de negociación para llegar a acuerdos.

Esta iniciativa forma parte del proceso de fortalecimiento de los Consejos Municipales Plurales que inició en 2017 con los municipios priorizados de la primera y segunda fase del Plan El Salvador Seguro.



INAUGURAN PROYECTO PARA SANO ESPARCIMIENTO EN SAN VICENTE



El Subsecretario de Gobernabilidad, Antonio Morales, en su calidad de miembro del Consejo Nacional de Seguridad Ciudadana y Convivencia (CNSCC), participó en la inauguración del proyecto de protección de la cancha de fútbol de la Urbanización Las Flores, en el municipio de San Vicente.

El proyecto, es parte del trabajo que impulsa el Plan El Salvador Seguro en las comunidades, para el rescate de

espacios públicos, en coordinación con las alcaldías y los Comités Municipales de Prevención de Violencia (CMPV).

Durante su intervención, el subsecretario expresó que “es de gran satisfacción ver realizada una obra con los fondos de la Contribución Especial.”, puesto que este tipo de proyectos contribuyen al sano esparcimiento y a la sana convivencia en los municipios y son una oportunidad para que los jóvenes puedan hacer deporte y distraerse sanamente.

Por su parte, el Alcalde Municipal de San Vicente, Medardo Hernández Lara, agradeció por ser parte de los municipios priorizados dentro del Plan El Salvador Seguro, ya que a través de los fondos de la Contribución Especial la comunidad se ha visto beneficiada con la dinamización de espacios públicos.

En el evento se hizo presente además, Freddy Segovia, quien es miembro del CNSCC. San Vicente es uno de los municipios priorizados de la fase II del Plan El Salvador Seguro.

CNSCC ANALIZA MOVILIDAD INTERNA Y NORMATIVA DE ATENCIÓN A VÍCTIMAS



(ACNUR), la Dirección General de Estadísticas y Censos (DIGESTYC), la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (FLACSO) y Joint IDP Profiling Service (JIPS), realizaron el informe de movilidad interna a causa de la violencia en El Salvador, el cual fue dado a conocer al pleno del Consejo.

En el marco del eje cuatro del Plan El Salvador Seguro (PESS), sobre atención y protección a víctimas, miembros del Consejo Nacional de Seguridad y Convivencia Ciudadana (CNSCC) conocieron el estudio de caracterización sobre movilidad interna a causa de la violencia en El Salvador y la propuesta de ley y política de atención a víctimas.

El Subsecretario Morales, en su calidad de representante de la Secretaría Ejecutiva del CNSCC, presidió la sesión y dijo que “La Comisión Interamericana de Derechos Humanos y la Relatora Especial de la Naciones Unidas sobre Derechos Humanos instó al Estado salvadoreño a cumplir con la sentencia de la Sala de lo Constitucional sobre el fenómeno del desplazamiento forzado de personas e instó al gobierno a reconocer a las víctimas de la violencia y dar una atención adecuada a este fenómeno con el desarrollo de políticas públicas”.

En este marco, el Ministerio de Justicia y Seguridad Pública con apoyo de la Agencia de la ONU para los refugiados

La relevancia de este documento es que recolecta evidencia sobre la dimensión, características e impactos de la movilidad interna, con el propósito que las instancias correspondientes implementen acciones para la atención de esta población.

Por otro lado, la directora de la unidad de atención a víctimas del MJSP, Fátima Ortiz, dio a conocer la propuesta de ley y política de atención a víctimas las cuales sirven para que las instituciones públicas y privadas articulen su labor para la atención, protección y reparación a víctimas.

El ministro Landaverde recalcó que el tema de movilidad interna y el de atención a víctimas son prioritarios para enfrentar la violencia y la criminalidad y a su vez garantizar el acceso de la población a la justicia.

Miembros del Consejo expresaron que tanto el estudio como la propuesta de ley, constituyen esfuerzos importantes que desarrolla el gobierno para disminuir la violencia en el país.

ESTUDIAN LEYES DE CONTRIBUCIÓN PARA SEGURIDAD

Miembros del CNSCC conocieron las principales propuestas de reforma al artículo 11 de la ley de contribución especial y al artículo 2 de la ley de contribución a los grandes contribuyentes para el Plan de Seguridad Ciudadana que han elaborado los partidos Gran Alianza por la Unidad Nacional (GAN), Partido de Concertación Nacional (PCN) y Alianza Republicana Nacionalista (ARENA).

En la actividad, los consejeros expresaron que es importante redactar una propuesta sobre el destino de los fondos de la ley de contribución especial y a los grandes contribuyentes por parte del Consejo, con un enfoque integral, basado en prevención y reinserción, que asegure la continuidad del Plan El Salvador Seguro.

El subsecretario Antonio Morales como representante de la Secretaría Ejecutiva y coordinador de este espacio de diálogo, coincidió con los miembros del consejo en que se debe preparar una propuesta tomando en consideración las reformas hechas por los partidos políticos, para compartirla con la comisión de seguridad de la Asamblea Legislativa.

CONCEJOS MUNICIPALES PLURALES fortalecen diálogo político

Alcaldes y concejales de 24 municipios conocieron la importancia del diálogo político y la negociación, la construcción de acuerdos y la solución de conflictos para mejorar la gobernabilidad democrática, en el marco de la implementación de la tercera fase del Plan El Salvador Seguro (PESS).



El subsecretario de Gobernabilidad, Antonio Morales, presidió la reunión y explicó el valioso papel que juegan los Concejos Municipales en la implementación de proyectos que beneficien a la población local.

El funcionario aseguró que, debido a la nueva estructura de los Concejos, integrados por representantes de diferentes partidos políticos, el diálogo es clave para la toma de decisiones y la gobernabilidad democrática.

“Muchas alcaldías nos pidieron que les ayudáramos a generar una cultura de diálogo democrático, de búsqueda de acuerdos y entendimientos en el ámbito local, porque solo de esa manera serían mucho más efectivos para implementar los planes en los territorios”, aseveró.

Morales explicó a los asistentes que se cuenta con una guía en esta temática para los Concejos plurales, la cual se dará a conocer a través de talleres que se impartirán en los municipios de la tercera fase del PESS.

“El programa busca contribuir a mejorar la gobernabilidad local, poniendo sobre la base los intereses fundamentales de la sociedad, y que sea esa nuestra guía, pero también nuestro interés es que se tengan mejores resultados en la implementación del plan El Salvador Seguro”, añadió el subsecretario.

Los participantes reconocieron la necesidad de que los Concejos trabajen de forma articulada; asimismo, externaron que el programa fortalecerá los esfuerzos que actualmente realizan las municipalidades.

En esta labor de fortalecer las capacidades de los Concejos pluripartidarios participan la Corporación de Municipalidades de El Salvador (COMURES), el Instituto Salvadoreño para el Desarrollo Municipal (ISDEM), la Agencia española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID), la fundación para el Desarrollo Municipal de Centroamérica (FUNDEMUCA), el Instituto Holandés para la Democracia Multipartidaria (NIMD, por sus siglas en inglés) y la Secretaría de Gobernabilidad de la Presidencia, quienes conforman la Comisión interinstitucional.

GOBIERNO ENTREGARÁ A CAPITALINOS UN ambicioso proyecto recreativo



El Vicepresidente de la República y Secretario Técnico de la Presidencia, Oscar Ortíz, acompañado del ministro de Obras Públicas, Eliud Ayala, del alcalde capitalino, Ernesto Muyshondt, del gobernador de San Salvador, Eduardo Linares y del viceministro de Prevención, Roberto Flores, verificaron las obras que se ejecutan en las inmediaciones de la ex Casa Presidencial, en San Jacinto, como parte de la fase I del proyecto de Recalificación Socioeconómica y Cultural del Centro Histórico de San Salvador y de su función habitacional.

“**E**n poco tiempo este será el gran Parque Metropolitano de la Convivencia e impactará positivamente en más de 1 millón de personas del Área Metropolitana de San Salvador, éste será un modelo de convivencia familiar y se convertirá en

el espacio más grande de integración comunitaria”, aseveró el Vicemandatario.

Actualmente el MOP ejecuta obras de terracería en calle Alberto Sánchez, entre bulevar Venustiano Carranza y la 10ª Avenida Sur, frente a ex Casa



Funcionarios verifican avances en la remodelación del Centro Cultural San Jacinto.

Presidencial. Las obras presentan un 20% de avance e incluyen demolición de cordón cuneta, aceras y muros.

En la zona se construirá el Centro Cultural San Jacinto, que es una mejora a las obras existente en la Ex Casa Presidencial y el cuartel El Zapote, donde se incorporarán sendas peatonales y sendas ciclistas. En una segunda fase se construirá habrá un espacio a la alfabetización.

El proyecto en general de movilidad peatonal y ciclista articula el proyecto de Rehabilitación del Complejo Cultural San Jacinto, ubicado en un barrio antiguo de San Salvador y la construcción de Cooperativas de Vivienda por Ayuda Mutua, cuya conexión complementa la Red Base de Movilidad en la capital. Esta tiene como objetivo contribuir al establecimiento de un sistema multimodal eficiente, seguro y de mejora del entorno urbano, para garantizar la accesibilidad para todos los

lugares de trabajo y los servicios.

También busca la creación de una red peatonal y ciclista de conexión entre barrios; la integración de esta red a otros itinerarios; promover la recuperación del espacio público; optimizar la seguridad; y mejorar las condiciones del entorno urbano.

El proyecto está integrado desde Catedral Metropolitana, Plaza Barrios, San Jacinto, El Trovador, hasta la 10ª Avenida Sur, con una longitud de más de dos kilómetros. Se estima que será usada por un estimado de 5,200 ciclistas.

La intervención articula alrededor de 7 componentes principales: Plaza Gerardo Barrios (Centro Histórico), senda Ciclo Peatonal Avenida Cuscatlán; Plaza Pública (Intercambiador); Rehabilitación de Senda Peatonal elevada; Conexión-Cooperativa de Vivienda; Senda Ciclo Peatonal Avenida Los Diplomáticos; y Complejo Cultural San Jacinto.

Fuente: Vicepresidencia



■ Subsecretario de Gobernabilidad, Antonio Morales, como representante de la Secretaría Ejecutiva y coordinador del Consejo Nacional de Sostenibilidad Ambiental y Vulnerabilidad, presidió la sesión ordinaria XVIII, en la que se presentó al pleno del consejo el informe sobre la situación de sequía y sus impactos por parte del Ministerio de Medio Ambiente y Recursos Naturales (MARN) y el Ministerio de Agricultura y Ganadería (MAG), así mismo, Fundación Prisma expuso en este espacio de diálogo las dinámicas de exclusión y degradación ambiental en El Salvador.



■ Con el objetivo de promover y fortalecer el trabajo interinstitucional que realiza la Red Nacional de Comités Municipales de Prevención de la Violencia de El Salvador (REDCMPVES), en materia de prevención de violencia y construcción de cultura de paz, en 23 de los 50 municipios priorizados del Plan El Salvador Seguro (PESS) que la componen, el Subsecretario de Gobernabilidad, Antonio Morales, participó en el foro taller denominado: “Intercambio de experiencias para fortalecer la articulación institucional e intersectorial en la implementación del Plan El Salvador Seguro”, donde además participaron representantes de municipalidades, instituciones gubernamentales y sociedad civil que integran la REDCMPVES.



■ Mayra Rodríguez, técnico del área de procesos de diálogo de la Subsecretaría de Gobernabilidad, junto a representantes del sub-gabinete de prevención y de la Red Nacional de Comités Municipales de Prevención de la Violencia, participó como panelista en el foro: “Logros y desafíos en el proceso de articulación entre el nivel nacional y local”, donde expuso los avances desarrollados en los municipios PESS en el tema de prevención y reducción de la violencia, así como las oportunidades de mejora que deben efectuarse para facilitar la articulación interinstitucional.